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黄浦区顾先生 局门路 !"! 弄

#$%号门口!燃气管道施工已完成!

但至今路面建筑垃圾堆积"

微博投诉!
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夏令热线"
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!木木泥泥 虹桥枢纽长途车

换乘公交车时! 需经过的一处电梯

近 #年没有开! 给老年人和携带行

李的乘客造成不便"

微信投诉!夏令热线"
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微信名!"#$$%&'(&) 浦东崂山

路和东方路间的 &'广场周边的小

路!经常停满了机动车!造成堵塞"
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手机尾号 *+,-市民 杨浦区宁

武路 (#%弄马路两边人行道长期堆

放大量旧家具!严重影响行人走路"

邮件投诉!
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黄浦区陈女士 兴安路中环广

场后门楼墙上有巨大的广告牌!每

晚刺眼的灯光要亮到凌晨"

志愿者 庄文哲 吉佳妮 整理

! ! ! !徐汇区的严女士向“夏令热线”
打来电话反映，位于肇嘉浜路枫林
路路口的过街天桥过高，很多老人
通过时很不方便，建议在该处设斑
马线以方便行人通过。
记者来到现场后发现，该路口

东西向是有斑马线可以通行的，而
南北向过马路则需要依靠天桥。记

者数了一下，大约有 !!层台阶。离
天桥不远处就是复旦大学中山医院
和儿科医院，过往的有很多看病的
老年人和带小孩子看病的家长。
有关部门是否可以考虑到该路

口附近医院较多的实际情况，做出
适当调整，方便市民。
记者 张欣平 志愿者 朱筱萱

! ! ! !烈日炎炎，买些水果喝点饮
料，本是让人愉悦的事，但是对于
长宁区绿地世纪花园的居民来
说，这个夏天，水果和冷饮摊让他
们烦恼。

居民张女士昨天向本报“夏令
热线”反映，今年 "月开始，他们小
区的会所大堂，出现了一个无证经
营的水果摊，占据了大堂近三分之
一的路面，影响了居民的出行，水
果摊制造的垃圾和气味也影响了
小区的环境。

小区居民向居委会反映后，居
委会表示，店主答应卖完现有的水
果后就撤摊，但一个多月过去了，
水果摊仍然源源不断在进货，并在
上周还运来了两个冰箱和一个冰
柜，卖起了冷饮，并且在会所外挂
出了“便民水果饮料”的牌子，吸引
顾客。张女士说：“会所的门是直接
开在宁夏路上的，有了这个招牌，
很多外面的人也进来买水果，我们
觉得很不安全。”

张女士等小区居民曾向街道
城管科屡次反映，却一直没有得到
回复。开发商和物业相互推诿。居
民们认为，小区所属的长风街道正
在创建卫生社区，这样的无证水果

摊，会严重影响小区和街道的形
象。居民们希望在有关部门的帮助
下，早日还小区一个整洁、安宁的
环境。 本报记者 张欣平

志愿者 朱筱萱

会所大堂乱设摊 外来人员随意进

“便民水果摊”成了居民烦心摊

! ! ! !作为和市民夏令生活密切相关
的行业，房屋维修关系千家万户。昨
天，来自上海市徐汇区房屋维修应
急中心的王海斌作为嘉宾来到热线
值班，说起夏日里给房子“看病”的
故事。

晚上10时是报修高峰
记者!你们行业与天气有关联#

王海斌! 房屋维修行业和天气
有一定的关系，比如每年的三、四、
五月份报修量相对较少，六月份至
九月份相对较多一些。当然，和送水
送货、空调维修等行业相比，夏季的
房屋报修量没有出现“井喷”。

记者!夏季忙!那淡季干什么呢#

王海斌!房屋维修的淡季，主要
以养护为主。古人的话有道理，叫做
“未雨绸缪”。我们近几年引进些好
的设施，对企事业单位排水系统进
行清淤。夏季来之前，进行防汛防台
演练，保证反应速度。

记者! 今年入夏以来的情况怎

么样#

王海斌!截至目前，总体报修量
和往年同期相比，比较平稳。

记者!如果细化到每一天!是不

是也有报修高峰#

王海斌! 有的。比如像近段时
间，天气比较热，晚上 #$点是个报
修高峰。因为不少市民考虑到电价
优惠，会选择在那个时候开启空调，
很容易断电跳闸。

险情报修半小时到场
记者!你们接到报修电话后!反

应速度怎么样#

王海斌! 现在全市物业服务热
线 %&'#'#有统一受理平台。作为我
所在的单位要求，险情报修项目，像
楼梯断裂、房子倾斜等，我们要求半
小时之内到场。急修项目，比如断
水、断电，有关人员在两小时之内要
到场。我们还尝试 ())网络派单，
实现无纸化操作，加快报修后的反
应速度。

记者! 如何保证在承诺的时间

内到现场#

王海斌!以徐汇区有约 "!平方
公里，我们根据实际情况，按照地理
位置，在区内设置东、西、南、北四个
分部，维修人员能够就近出击，保证

最快速度，让市民受到的影响越少
越好。

记者!夏令时节!老人和孩子长

时间呆在房子里! 你们有没有注意

到这个情况#

王海斌!我们有个特色服务，就
是针对独居高龄老人，通过和街道
联手，排摸老人情况，对老人住处的
各种电器安全使用情况进行查验，
细化到电线老化状况和每个插座，
出具“体检报告”，为的是防患于未
然，消除隐患。

应付各种老房“毛病”
记者! 你常把房屋维修行业比

喻成房子的$医生%!这是为什么#

王海斌!我觉得，房屋维修行业
的工作和医生有很多类似之处。比
如说，两个行业都是找毛病、看毛
病。有同事开玩笑说，医生用的胃镜
就像我们的房屋内窥镜，听诊器就像
听漏仪，手术刀就像高性能冲击钻。
所以，许多市民把我们形容成“'!!

*&"”、“""'白加黑”的工作，因为居
民住房随时随地都可能有情况。

记者!上海的房子类型非常多!

有花园洋房!有石库门!有老公房!

还有高层建筑! 你们怎么来应对各

种复杂情况#

王海斌! 房屋维修行业需凭经
验，这点又和医生类似。我们依托劳
模工作室，组成核心团队，起到传、
帮、带作用，引进具有水电工初、中、
高等级的师傅，大家在一起交流，分
析案例，共同提高。我们还会把案例
汇编成册，提高工作的效率。

本报记者 陈杰

房屋维修要看“新病”也要找“老伤”
近来高温创历史纪录，当人们入睡时，却是报修高峰———

! ! ! !谈到一座城市的宜居! 能看到的蓝天白云固然

少不了!然而!对于每个居民来说!小环境的舒适也

必不可少& 我常把房屋维修行业比作给房子看病的

医生!只有居住的大小环境都舒适了!才能真正当得

起$宜居%两个字&我们很荣幸!希望能为$宜居梦%添

上一块坚实的砖&

过街天桥近医院
本为安全却不便

今日投诉

! 小区会所内摆起水果摊卖起了冷饮 本报记者 陈梦泽 摄

市民呼声


